



La feuille de chou

Numéro 81 - 4^{ème} Trimestre 2021

Bulletin de l'Avenir Horticole du Paris



Sommaire du numéro 81

Le mot de Lucien.....	2
Editorial de Christiane Niard.....	3
Le salon des associations.....	4
La Bourse aux plantes.....	5
Le Cytise.....	6
La remise des prix au concours des maisons et balcons fleuris.....	7
Fleurissons la ville avec des bulbes.....	8
L'art floral.....	9
Retenez déjà les dates de nos prochaines sorties.....	10

Le mot de Lucien

Une fois de plus, notre raisin Cormeillais, le Baco, qui, j'ai pu le constater, est une vigne tardive, a pu échapper au coup de gelée de ce printemps 2021. Sur quatre pieds, nous avons récolté des kilos de raisins ce qui a donné 25 pots de gelées de confitures. Les amis sont venus aussi faire la cueillette.

J'ai l'habitude à cette période de faire des boutures de Annabelle, cet hortensia à fleurs blanches qui se plaît très bien à Cormeilles. Ce petit travail est assez simple à faire. Se procurer des boutures au 30 rue des Epinettes à Cormeilles, ou à la permanence de l'association. Vous préparez une coupe que vous remplirez de terre végétale. Vous ferez des trous dans la terre qui recevra votre bouture que vous aurez préalablement enduite d'une poudre d'hormones spéciale bouturage. Vous la trouverez facilement dans les magasins de jardinage. Vous placerez ces pots dans un emplacement à l'abri, afin de passer l'hiver, en espérant voir au printemps des petites feuilles à l'extrémité de vos boutures.

Lucien Blaise



Editorial de Christiane Niard

Présidente de l'Avenir Horticole du Parisis



Les saisons rythment notre vie. La météo aussi. Elle agit sur notre humeur. Quand il y a du soleil et que le ciel est bleu, tout chante. Les oiseaux, notre jardin, les couleurs des fleurs flattent notre regard et tout est plus beau. Je me suis beaucoup promenée cet été dans la coulée verte des Bois Rochefort. Tout est calme. La nature est là, les oiseaux, les arbres donnent des fruits. Il y a des bancs pour méditer. Le plaisir simple de se promener parmi les fleurs, si près de Paris, pourquoi s'en priver ?

Il faut se faire une raison, l'été est fini. L'automne s'installe. Nous avons organisé le salon des associations, la bourse aux plantes. La remise des prix au concours des maisons et balcons fleuris est toujours pour moi une joie. La

visite du jardin de Véronique Croze s'installe dans une tradition : les jardiniers aiment bien se rencontrer. Une nouvelle activité consiste à planter des bulbes partout dans la ville. Soyons acteurs, c'est facile quand on cherche un peu de trouver des bulbes, des graines, pour les planter un peu partout. Annie a écrit un article sur le cytise de son jardin. C'est un arbuste que l'on voit trop peu planté. On a tendance à planter toujours les plantes que l'on connaît. C'est bien de sortir des sentiers battus. De varier un peu la disposition de son jardin, de se renouveler. L'automne est propice à cela.



Puisqu'il va falloir rentrer les géraniums, bégonias, cannas, dahlias, profitez-en pour les multiplier. Ces plantes gèlent. Elles passeront l'hiver à l'abri du gel, mais elles ont besoin de lumière. Ne les abandonnez pas, il faut quand même les surveiller si vous voulez qu'elles reflourissent. Certaines années je vois les hibiscus fleurir dans mon garage !

Nous allons reprendre nos tailles des arbres fruitiers, des rosiers. L'art floral a repris salle Dullin. J'espère que vous serez nombreux à assister à la conférence de Christophe sur notre jardin à l'heure du réchauffement climatique. Tout un programme.

Portez-vous bien, jardinez bien.

Site : www.lavenirhorticole.fr

Christiane NIARD

Courriels : avenirhorticole95@hotmail.com

familleniard@wanadoo.fr

Le salon des associations

Ce samedi 4 septembre 2021 l'Avenir Horticole tenait son stand.

Un programme de rentrée avec de nouvelles activités et une nouvelle feuille de chou vous ont été présentés. Nous avons eu le plaisir d'accueillir de nouveaux adhérents, nouvellement installés à Cormeilles, nouvellement retraités, mais aussi des familles.

De nombreux visiteurs sont venus se renseigner auprès des équipes, que je remercie pour leur dévouement.

Des petits paniers avaient été décorés par notre dynamique section art floral. Cette section attire toujours du monde et des inscriptions nouvelles. Nous espérons que vous allez vous inscrire à ces nouvelles activités.

Ce fut un plaisir que de pouvoir enfin se rencontrer dans de bonnes conditions.

Christiane Niard



La Bourse aux plantes

Le samedi 26 septembre 2021 se tenait notre traditionnelle bourse aux plantes. Cette année nous étions sur l'Esplanade Jean Ferrier, répondant à l'invitation de la municipalité à participer à la semaine du développement durable. La météo était capricieuse. Cela n'a pas alterné le moral des troupes. De nombreuses plantes ont été échangées : graines, menthe, sauge officinale, thym, ciboulette, fraisiers, mais aussi des vivaces comme l'érigeron, des iris, des fuschias, des marguerites, des asters, je ne peux pas les citer tous. Annie avait réalisé avec les fleurs de son jardin une composition florale. Des jardins en pot, le stand était bien décoré. Nous nous sommes faits connaître et notre stand a été apprécié. Bonnes plantations !

Christiane Niard



Le Cytise



Rendons notre jardin lumineux avec le cytise qui porte des grappes jaunes magnifiques.

Planter de préférence en automne, au soleil ou à mi-ombre. Pour équilibrer la ramure il faut attendre la fin de la floraison. Couper uniquement le bois vert, surtout pas le bois sec.

Pour entretenir on supprime le bois mort. Les fleurs jaunes forment de jolies grappes parfumées.

Cet arbre est sensible aux attaques de cochenilles. Retirer les feuilles atteintes.

Attention, les graines de cytise sont toxiques.

Annie Grosbois



La remise des prix au concours des maisons et balcons fleuris



La remise des prix a eu lieu le dimanche 10 octobre 2021 à la Salle la Savoie. Parmi ce palmarès 2021, 7 prix d'excellence ont été remis, 19 prix d'encouragement, et 12 prix de participation. Le prix du meilleur balcon et la meilleure maison ont été remportés cette année par Magari Gheorghe et Véronique Cohadon. Gérard Jacquemin a été présenté pour concourir au niveau départemental. La roseraie du Fort de Cormeilles et le restaurant Part de Folie ont été également primés dans la catégorie espaces publics. La

cérémonie a permis aux jardiniers de la ville de se rencontrer. L'après-midi l'Avenir Horticole a proposé la visite du jardin de Véronique Croze, tant les jardiniers aiment à partager leur savoir faire et à s'échanger les plantes. Merci à tous et à l'année prochaine.

Christiane Niard



Fleurissons la ville avec des bulbes



Voie des Moulins Sud
samedi 16 octobre
2021. Afin de donner
conscience à tous qu'il
ne tient qu'à nous que
la ville soit belle,
Christiane a donné
rendez-vous aux
Cormeillais pour
planter des bulbes.
Le saviez-vous ?
Chaque année les
bulbes de jonquilles,
tulipes, jacinthes,
sont plantés à



l'automne dans les massifs de la Ville. Ils sont arrachés
au printemps pour laisser la place aux plates-bandes d'été. Pour en profiter l'année prochaine,
il suffit de les replanter. Armés de fourches et de bûches, les familles ont creusé, biné,
planté, pour transformer ce lieu un peu abandonné en plate-bande fleurie ! Gageons qu'au
printemps les passants seront étonnés de voir autant de fleurs dans les massifs, et qu'ils les
respecteront. Le mercredi 27 octobre 2021 d'autres bulbes ont été plantés à l'angle de la rue
de Verdun et de la rue de la Mardelle. Nous attendons le printemps avec impatience, merci
aux bénévoles qui ont bêché le massif !

Christiane Niard



L'art floral

19 octobre 2021 l'Automne est là. Mousser solidement le contenant. Placer les lis droits, tiges bien parallèles à 2 fois la hauteur du vase. Bien fixer la branche de pommier, perpendiculaire aux lis, la pomme sur l'oasis. Positionner les branches d'anémones bien détachées du lis et du tournesol. Grouper les roses en valeur. Verdurer l'oasis visible et le combler avec les chrysanthèmes, groupés par masses. Finaliser avec l'aspidistra qui équilibre l'ensemble.

16 novembre 2021 second cours d'art floral. Un vase de 15 cm de haut, diamètre 12 cm.

14 décembre 2021, dernier cours d'art floral avant Noël. Un vase de 40 cm de haut, largeur ou diamètre 10 cm.



Monique Leblond

Retenez déjà les dates de nos prochaines sorties

Le samedi 20 novembre 2021, nous vous attendons pour un apéritif convivial à 11 h 30 salle Dullin. Le vendredi 26 novembre 2021 à 19 h, ce sera la conférence annuelle de Christophe. Le thème est d'actualité : notre jardin face aux effets du réchauffement, comment adapter ou acclimater les plantes. Vous pourrez poser vos questions sur vos difficultés au jardin, balcon ou terrasse.

Il y aura encore deux cours d'art floral, l'un à 14 h, l'autre à 16 h, les mardi 16 novembre 2021 et le 14 décembre 2021. Les dates des prochains cours sont déjà connues : mardi 11 janvier 2022, mardi 8 février 2022 et mardi 8 mars 2022.

Le Dimanche 16 janvier 2022, ce sera notre traditionnel repas au Lyons du Val à Herblay.

Nos tailles des arbres fruitiers le samedi 12 février 2022, et des rosiers le samedi 12 mars 2022, seront annonciatrices du printemps.

Notre assemblée générale aura lieu le 19 mars 2022.

Une sortie dans les jardins remarquables en Seine Maritime est programmée le vendredi 13 mai 2022. Le matin nous visiterons le jardin d'Angélique, jardin d'un hectare. Déjeuner dans un restaurant, et l'après-midi, nous découvrirons le jardin d'Agapanthe.

Je vous annonce déjà une sortie dans l'Eure et Loir le samedi 11 juin 2022. Une visite guidée du château de Villebon, un déjeuner dans une auberge, une visite guidée du pré Catelan, et une promenade en bateaux électriques sur le Loir, cela promet d'être gai.

D'autres visites sont en cours d'élaboration, notamment en avril 2022 à Sannois aux serres des apprentis d'Auteuil. Nous vous en reparlerons.

Marie Lise Davenas vous a envoyé un lien et un mode d'emploi pour vous connecter à notre nouveau site internet : www.lavenirhorticole.fr. Je la remercie pour la création de ce très beau site. Surveillez vos spams. N'hésitez pas à l'appeler au 06 43 44 92 38, elle vous aidera à vous inscrire pour toutes ces activités. Si vous le souhaitez, vous pouvez continuer à vous inscrire par téléphone, mail. Mais si vous en prenez l'habitude, l'inscription sur le site facilite notre travail. Visitez ce site, il y a beaucoup de photos. J'espère bien que nous allons reprendre nos activités, sorties, en 2022, il ne tient qu'à vous de vous y inscrire. A bientôt, Christiane NIARD